# BOLETÍN INFORMATIVO



#somosHumanas







Miércoles 6 de septiembre de 2023

#### PAUTAS PARA ACTIVIDADES EXTRACURRICULARES DE GRADO Y POSGRADO

Informamos que se han aprobado las nuevas "Pautas para el trámite y desarrollo organizativo de las actividades extracurriculares de Grado y Posgrado y las actividades curriculares de Posgrado" (Res. 719-23 FCH), disponibles en la sección Docentes de la web de la Facultad de Ciencias Humanas.

Las nuevas "Pautas" incluyen una sección relativa al diseño de flyers y enlaces de inscripción para todas las actividades aprobadas y/o avaladas por esta Unidad Académica.

En todos los casos, recordamos respetar los tiempos de presentación de las propuestas y las solicitudes correspondientes.

## WORKSHOP "LA ENSEÑANZA DE LA HISTORIA, LA GEOGRAFÍA Y LAS CIENCIAS SOCIALES"

Los días 19 y 20 de septiembre se realizará el Workshop "La enseñanza de la historia, la geografía y las ciencias sociales. Cómo abordar problemáticas del presente de Argentina, América Latina y el contexto mundial". La actividad tendrá como responsables al Mg. Gabriel Gregoire, la Prof. Laura Sánchez, la Dra. María Cristina Nin y la Esp. Stella Maris Leduc.

El workshop estará destinado a docentes de Historia, Geografía y Ciencias Sociales del nivel secundario, investigadores sobre enseñanza de la historia y geografía de Argentina y países latinoamericanos, integrantes de proyectos de investigación del IESH y del Instituto de Geografía y otros institutos, estudiantes, graduadas/os y docentes de la Facultad de Ciencias Humanas y de otras Universidades.

La inscripción se realiza online a través del siguiente formulario web.

Consultas: practicahistoria@humanas.unlpam.edu.ar Más información: www.humanas.unlpam.edu.ar

### MUESTRA DE AFICHES CALLEJEROS DE LA CÁTEDRA "CHE GUEVARA"

El viernes 8 de septiembre, a las 20 horas, en el Salón del Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Humanas, y en el marco de la conmemoración de los veinticinco años de la Cátedra Libre "Ernesto Che Guevara", se inaugurará la muestra retrospectiva de afiches callejeros diseñados por Alejandro Urioste, denominada "Carteles urgentes que no prometen nada". La muestra se exhibirá en el hall de la planta baja del edificio de Coronel Gil 353, desde el 8 hasta el 22 de septiembre. Quienes deseen participar de manera remota de la inauguración deben solicitar el enlace a <u>catedradelche@gmail.com</u>.

Además de emplear las redes sociales, las gacetillas de prensa y todas las variantes de la comunicación digital, la Cátedra del Che persiste en la propaganda gráfica callejera, los afiches. El afiche callejero integra el paisaje urbano y establece un tipo de contacto físico en la calle, que no puede ser reemplazado por un medio digital. La muestra de imágenes que organizamos para la conmemoración de los 25 años, propone cinco recorridos no lineales y superpuestos a través de veinticinco años de producción visual e iconográfica de la Cátedra Libre

"Ernesto Che Guevara". En esos recorridos visuales, al igual que en la historia de la Cátedra "Ernesto Che Guevara", se pueden reconocer la multiplicidad de voces y de rostros que tiene la emancipación en Nuestramérica.

Originalmente los afiches fueron impresos en papel obra, en blanco y negro, del mismo tamaño que las reproducciones. Esos originales que anunciaron las charlas, talleres y seminarios y fueron pegados en las calles por los integrantes del grupo coordinador de la cátedra, suman más de ciento sesenta diseños.

Desde la Cátedra se seleccionaron sólo algunos para esta muestra. No fueron creados en un estudio de diseño gráfico. Son diseños urgentes, como es urgente el pensamiento que emerge de las verdaderas experiencias emancipatorias.

Alejandro Urioste nació en Quemú-Quemú (La Pampa) en 1958. Cursó estudios de Ingeniería, Letras (Bahía Blanca) y Cinematografía (EDAC / Buenos Aires). En los últimos años de la dictadura cívico-militar iniciada en 1976, militó para el restablecimiento de los centros de estudiantes en la UNS (Bahía Blanca). Allí también participó en organismos de DD.HH. Reside en Santa Rosa (La Pampa) desde 1988. Participó en el Movimiento Pampeano de DD.HH. entre 1989 y 2001. En 2006 retomó su actividad fotográfica y cinematográfica. Fue y es parte de diversos colectivos artísticos y culturales. Produjo y dirigió realizaciones audiovisuales vinculadas a la obra de Edgar Morisoli. Actualmente trabaja con el historiador José Depetris en un largometraje documental sobre el cruce de los dos genocidios en La Pampa.

Pertenece al grupo organizador de la Cátedra "Ernesto Che Guevara" desde su creación, en 1997. Coeditor de El Che y otras rebeldías Antología I (2013) y Antología II (2014).

# SEXTA CLASE DEL SEMINARIO CLÍNICO ANUAL 2023 DEL IOM-2

El viernes 8 de septiembre de 2023, de 19 a 21 horas, en el aula 207, de la Facultad de Ciencias Humanas, en Coronel Gil 353, 2° piso, de Santa Rosa, se realizará en simultáneo a través de la plataforma zoom la sexta clase del Seminario Clínico Anual 2023. La clase se titula "Sobre un encuentro que siempre se escabulle" y estará a cargo del docente Gustavo STIGLITZ, del Instituto Oscar Masotta IOM-2.

Los interesados en participar podrán hacerlo inscribiéndose a la siguiente dirección de correo: <a href="mailto:iomlapampa@gmail.com">iomlapampa@gmail.com</a>. La actividad cuenta con el aval de la Facultad de Ciencias Humanas de la UNLPam. Se realiza en el marco de la actividad extracurricular: Seminario Clínico Bianual 2023 - 2024: "Los fundamentos de un análisis: Inconsciente – Repetición/ Transferencia – Pulsión", organizada por el IOM2 Delegación La Pampa. El Instituto Oscar Masotta, creado en el año 2000, para la Investigación y docencia del psicoanálisis, cuenta además, con los auspicios del Institut du Champ Freudien y el Departamento de Psicoanálisis de la Universidad de París VIII, dirigido por Jacques-Alain Miller.

#### MUESTRA FOTOGRÁFICA: 40 AÑOS DEL COLEGIO DE LA UNLPAM

Mañana, jueves 7 de septiembre, a las 10 horas, se realizará la inauguración de la Muestra Fotográfica: 40 años del Colegio de la Universidad Nacional de La Pampa, que se exhibirá en la Presala del Aula Magna de la UNLPam, en Gil 353, de Santa Rosa, hasta el 18 de septiembre.

La Muestra fotográfica 40 años del Colegio de la Universidad Nacional de La Pampa conmemora el lapso transcurrido desde la fundación del Colegio de la Universidad Nacional de La Pampa (ColUNLPam) acontecido el 17 de marzo de 1983.

La selección se realizó a partir de fondos fotográficos institucionales y personales de integrantes de la comunidad del colegio. La exhibición, abierta a todas las personas interesadas, contiene imágenes

cuya potencia radica en hacer visibles los objetivos y fortalezas del ColUNLPam: la educación en la ciudadanía y participación democrática; el compromiso con la formación de futuras/os formadoras/es; el desarrollo de articulaciones positivas con diferentes organizaciones locales y nacionales; el diseño y participación en acciones solidarias, de extensión y diálogo con la sociedad.

# NUEVO ESPACIO VIRTUAL DEL NÚCLEO DE ESTUDIOS SOBRE ECONOMÍA Y SOCIEDAD REGIONAL

La Facultad de Ciencias Humanas informa que el Núcleo de Estudios sobre Economía y Sociedad Regional ha lanzado su espacio virtual (<a href="https://nucleoesr.humanas.unlpam.edu.ar">https://nucleoesr.humanas.unlpam.edu.ar</a>), el cual tiene como propósito difundir y agrupar los esfuerzos colectivos desarrollados entre 2020 y 2023.

Si bien el Núcleo todavía está actualizando la información para sistematizar la labor desarrollada desde su creación, ya hay material que puede consultarse: Información de cada integrante del Núcleo; Parte de la producción académica entre 2021 y 2023 del grupo de investigadoras/es que conforman este equipo; entre los que se cuentan libros colectivos, publicaciones individuales, capítulos de libros, artículos y presentaciones en eventos científicos; Los eventos y charlas desarrollados entre 2021 y 2023; El acceso a recursos y fuentes para la historia social y económica regional; Información de los Proyectos de Investigación; El acceso a páginas recomendadas, relacionadas con los investigadores del Núcleo; El contacto para comunicarse e interactuar con el Núcleo y sus integrantes.

#### **IESHOLP**

El Instituto de Estudios Históricos y Sociales de La Pampa (CONICET-UNLPam) anunció el lanzamiento de su nuevo sitio web: <a href="https://iehsolp.conicet.gov.ar/">https://iehsolp.conicet.gov.ar/</a>.

En el espacio virtual encontrarán información institucional y de los integrantes que conforman el Instituto, las publicaciones y los proyectos de investigación vigentes. También, en la sección noticias encontrarán la difusión de eventos, charlas y publicaciones próximas, sección que sirve a su vez de repositorio del trabajo que lleva adelante el Instituto.

Facultad de Ciencias Humanas prensa@humanas.unlpam.edu.ar